

Helena OSPINA (ed.), *Colección Centenario* (12 volúmenes), San José de Costa Rica, Promesa, 2002-2004.

Con motivo del centenario del nacimiento de san Josemaría se ha editado una colección de libros y folletos en Costa Rica bajo la dirección de Helena Ospina.

El número que abre la colección (Flavio Capucci, *Un mundo de milagros*, San José, Promesa, 2002, 220 pp.) recoge relatos de curaciones y favores atribuidos a Josemaría Escrivá. Sin duda, el más conocido es la curación de las manos de un cirujano extremeño, el doctor Nevado (pp. 197-215). El número 2 (Gustavo González Villanueva, *La santidad sacerdotal en la vida y los escritos de Josemaría Escrivá*, San José, Promesa, 2002, 68 pp.) trata de la identidad del sacerdote a la luz de los libros y de la vida de san Josemaría.

Una mención especial requiere el número 3, que corresponde a las actas de un congreso celebrado en Costa Rica los días 21 y 22 de septiembre de 2001 (ADEC, Asociación para el Desarrollo Educativo y Cultural, Memoria del Congreso Hispanoamericano “Hacia una educación más humana. En torno al pensamiento de Josemaría Escrivá”, San José, Promesa, 2002, 290 pp.), que ha sido objeto de una recensión amplia en este mismo número de *Studia et Documenta*.

El número 4 (David Mejía Velilla, *San Josemaría Escrivá. Un clásico de los nuevos tiempos*, San José, Promesa, 2002, 49 pp.) destaca algunas características de su modo de transmitir la doctrina: el afán pedagógico de san Josemaría y la importancia que atribuía a la formación de la persona en su totalidad. El número 5 (José Antonio Ibáñez-Martín, *La formación social y cívica en la Universidad según el Fundador del Opus Dei*, San José, Promesa, 2002, 61 pp.) reflexiona sobre el papel del *alma mater* desde distintos puntos de vista. En el número 6 (Helena Ospina, “Camino”: una guía

para la formación de los artistas, San José, Promesa, 2002, 77 pp.) la editora de esta colección proporciona una panorámica novedosa y sugerente sobre el libro de san Josemaría. El número 7 (Antonio Orozco, *Aprender el amor a la Virgen en "Camino"*, San José, Promesa, 2002, 55 pp.) profundiza en la mariología de *Camino*, especialmente en la maternidad espiritual de María. El número 8 (José Joaquín Chaverri, Jorge Rossi *et al.*, *"Camino". Un encuentro histórico, literario y periodístico*, San José, Promesa, 2002, 59 pp.) recoge las intervenciones en el acto de presentación en Costa Rica de la edición de *Camino* conmemorativa del centenario de su autor.

El número 9 (Carmen Vidal, *El corazón humano en las enseñanzas de San Josemaría*, San José, Promesa, 2003, 45 pp.) es un breve ensayo acerca de la capacidad de amar del ser humano, tal y como se describe en los escritos de Josemaría Escrivá. El número 10 (Jutta Burggraf, *El poder de la confianza: Josemaría Escrivá y las mujeres*, San José, Promesa, 2004, 56 pp.) versa sobre la función de la mujer cristiana en la sociedad. El número 11 (Francisca Greene, *La opinión pública y los medios de comunicación en el pensamiento de San Josemaría Escrivá de Balaguer*, San José, Promesa, 2004, 77 pp.) es un estudio sobre los medios de comunicación y la formación de periodistas, que se detiene en la importancia que daba san Josemaría a la libertad y la verdad. El último número de la colección (José Luis González-Simancas, *Educación: libertad y compromiso a la luz del espíritu de San Josemaría Escrivá*, San José, Promesa, 2004, 57 pp.) analiza los principios de autodesarrollo, compromiso y cooperación con ideas y reflexiones de un maestro de maestros.

Onésimo Díaz